

全力坂っ子！

坂瀬川小 学校だより
令和7年10月20日発行
第8号

未来の自分に向かってできること！

10月9日（木）に、「こころプロジェクト『夢教室』」が開かれました。「JFA こころのプロジェクト」とは、様々な競技の現役選手やOB,OGなどが「夢先生」となり、「夢を持つことや、その夢に向かって努力することの大切さ」「仲間と協力することの大切さ」などを「夢の教室」で伝えている取組で、本校での開催は2年ぶりです。

今回の「夢先生」は、競泳の個人メドレーで、ロンドン・リオデジャネイロと2回のオリンピックに出場された高橋美帆さんでした。大学在学中に、400m個人メドレーの日本記録を作り出されました。高橋先生からは、第1部で運動を通して力を合わせることの大切さを、第2部のお話では夢をもつことの大切さとともに、その実現に向けて「あきらめずに行動すること」「マイルールを作り必ずやり遂げること」「友人や先輩などの仲間の支えの大切さ」など、大切な言葉を送っていただきました。子供たちは、「夢シート」に「いま好きなことや得意なこと」、「将来の夢」や「そのためにできること、やってみようと思うこと」などを記入し、発表しました。

今回の授業を通して、子供たちが抱いている現在の将来の夢を知ることができました。サッカー選手や弁護士、スタイリストなど、具体的な職業を思い描いている子もいれば、やってみたいことを見つけるために勉強を頑張るといった子もいました。学校教育目標にも掲げていますが、子供たちが夢を持ち、それに向かってのチャレンジを支え、応援できる坂瀬川小学校でありたいと強く感じました。

今回、このようにすばらしい機会をいただいた町関係者の皆様に対し心からお礼申し上げます。



自分に実践できること～水俣に学ぶ肥後っ子教室～

9月24日（水）、5年生が「水俣に学ぶ肥後っ子教室」を行いました。苓北町の4つの小学校で行く連合での学習です。行き先は水俣市にある水俣病資料館と熊本県環境センターです。熊本県在住の5年生は全員が学習します。「水俣に学ぶ肥後っ子教室」には次の目的があります。1つは、「水俣病に関する正しい知識や認識をもち、人権を大切にしようとする意識を育てること」、もう1つは、「地球規模の環境問題について学び、環境保全への意識を高めること」（今回はゴミ問題の学習）です。水俣病資料館の語り部さんの話を聞きました。自分の信念を信じて勇気を持って立ち向かうすごさを感じ取っていたようです。事前学習をしっかり行って学習に参加しますが、現地に行って、五感を働かせて学習することは5年生にとって有意義な学習となります。おかげさまで、子供たちは熱心に学習に参加していました。この学習を通して、「環境保全への意識を高め、自分の実践できる力を高めること」「水俣病への正しい理解や認識をもち、人の痛みがわかり、人権を守ろうとする意識を高めること」について、校内で5年生発信の啓発そして継続して指導していくたいと思います。

《子供の感想から》わたしは、（語り部さんの）お母さんが「自分が子どもに毒を食べさせた」と自分を責めたということが心に残りました。だから正しい知識をみんなに伝えたり、差別をしないようにしたりしようと思います。



ふるさとに学ぶ～地域交流活動～

坂瀬川地区の地域の方々との交流活動「地域交流活動」を10月10日(金)に実施しました。地域の方々との親睦を図り、ふるさとのよさを味わうことを目的とした本校の特色ある教育活動の一つです。今年は陸上記録会が10月下旬実施となったため、初旬に時期を設定しました。本校担当と地域学校協働活動推進員との連携で、子供たちとの活動内容を決め、子供たちと活動ができる方を募り、実施当日を迎えるました。

1・2年むかしばそび

お手玉、竹とんぼ、輪投げ、あやとり、めんこ、どんぐりゴマなどの昔遊びを教えていただきました。子供たちのためにと、地域の方々が手作りの遊び道具をたくさん準備していただきました。



3年真向法体操

体を柔らかくして、心と体の健康を保つ体操で、自分の体が柔らかくなることを体感し、いろいろな感想を口にしながら楽しんでいました。後半は、お手玉でジャグリングに挑戦しました。



4年お手玉づくり

1・2・3年生も活動に使用しているお手玉を作る体験を新たに設定しました。じゅず玉を布の袋に入れて、袋の口を絞って作ることから始めて、最後には最初から作ることに挑戦しました。



5・6年獅子舞体験

保存会の方々にまず演技を披露していただきました。獅子舞と太太鼓・小太鼓に分かれて練習をしました。子供たちは集中して汗だくになりながら、伝統芸能に触れていました。



《子供たちの感想》

- 総合で、体がやわらかくなったから、毎日おしえてもらったことができたらいいなと思います。
- 私は初めてお手玉を作るので心配したけど、優しく教えてもらってうれしかったです。特にすごかったのは、指に針が刺さらないように、爪で押させて縫っているところです。私も先生方のように慣れていくたいです。
- 獅子舞保存会の方の舞は早くきれいに舞っているから簡単なものかなと思っていたけど、大人の獅子舞は重さが3kgもあると聞き、知らなかったことがありました。なぜあんなにきれいに舞えるのかを考えながら、獅子舞を見て応援していきたいです。

地域の伝統～町民体育祭坂瀬川地区大会

9月28日(日)坂瀬川公民館グラウンドで町民体育祭が開かれました。各地区に分かれてたくさんの競技が行われ、本校の児童も多く参加しました。特別ゲストも参加し、賑やかな半日となりました。ティラノザウルスは2年ぶりの登場です。地域の先輩後輩が入り交じって交流できる機会があることは素晴らしいと改めて感じました。



<今後の主な予定>

- | | |
|--------------------------------|-----------------------------|
| 10/22(水)部会陸上記録会 5・6年(志岐小) | 10/30・31(木・金)修学旅行 6年 |
| 11/16(日)創立150周年記念式典・坂っ子フェスティバル | ※17日(月)振替休業日 |
| 11/26(水)校内持久走大会 | 11/30(日)町防災訓練 ※12/1(月)振替休業日 |

<お願ひ>学校からのお知らせや子供たちの様子などもホームページ上でお知らせしています安心メールと合わせて、ホームページの活用につきましても、どうぞご理解いただきますようお願いいたします。なお、右のQRコードをスマートフォンで読み込んでいただいても閲覧することができます。写真は解像度を押さえているので、見にくいかもしれません。

